



18845 - Análisis de las preferencias de los neurólogos respecto a los atributos de los tratamientos farmacológicos del trastorno del espectro de la neuromielitis Óptica

Boyero Durán, S.¹; Gómez-Ballesteros, R.²; Téllez Lara, N.³; Aguado-Valcarcel, M.⁴; Sepúlveda, M.⁵; Cobo-Calvo, Á.⁶; Orviz, A.⁷; Díaz Sánchez, M.⁸; Rebollo, P.⁹; López-Laiz, P.²; Maurino, J.²

¹Servicio de Neurología. Hospital Universitario de Cruces; ²Medical Department. Roche Farma; ³Servicio de Neurología. Hospital Clínico Universitario de Valladolid; ⁴Servicio de Neurología. Complejo Hospitalario Universitario de Vigo; ⁵Servicio de Neurología. Hospital Clínic i Provincial de Barcelona; ⁶Servicio de Neurología. Centre d'Esclerosis Múltiple de Catalunya (Cemcat). Hospital Universitari Vall d'Hebron; ⁷Servicio de Neurología. Fundación Jiménez Díaz; ⁸Servicio de Neurología. Hospital Virgen del Rocío; ⁹IQVIA RWE.

Resumen

Objetivos: El panorama actual de manejo del trastorno del espectro de la neuromielitis óptica (TENMO) está evolucionando con la aprobación reciente de diferentes fármacos específicos. El objetivo de este estudio fue evaluar las preferencias de los neurólogos por distintos tratamientos para el TENMO y los factores asociados.

Material y métodos: Se llevó a cabo un estudio transversal no intervencionista en colaboración con la SEN para que neurólogos que tratan TENMO clasificaran 8 escenarios de tratamiento hipotéticos creados en base a diferentes atributos: prevención de brotes (A1), empeoramiento de discapacidad (A2), perfil de seguridad (A3), manejo durante el embarazo (A4) y vía/frecuencia de administración (A5). También completaron unos cuestionarios sobre la actitud hacia la innovación, la toma de decisiones y la aversión al riesgo. Las preferencias se evaluaron mediante un análisis conjunto.

Resultados: Participaron 104 neurólogos (media de edad [DE]: $37,8 \pm 10,3$ años, 52,9% hombres, mediana de experiencia en el manejo del TENMO [IQR]: 5,0 [2,9-10,8] años). Los participantes asignaron mayor importancia a A1 (44,1%), seguido de A2 (36,8%), A3 (9,2%), A4 (5,3%) y A5 (4,6%). Los porcentajes de importancia variaron según ciertas características, aunque los atributos de eficacia fueron los más preferidos en todos los casos excepto en los participantes con mayor arrepentimiento relacionado con el cuidado (A5: 29,3% vs. A1: 28,4% y A2: 23,3%).

Conclusión: Las preferencias de los neurólogos se guiaron principalmente por los atributos de eficacia. Conocer esta información puede ayudar a mejorar la toma de decisiones médicas en esta enfermedad tan devastadora.